

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO DE LA SUSCRICION.
Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo a
la Administracion, calle de Rubio, número 23,
que no servirá la que no está pagada.

ANO XIX. NUM. 2982 DE LA MAÑANA.

MADRID, LUNES 2 DE ABRIL DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no publicó real decreto alguno de interés general.

Hoy, según habíamos anunciado, publica la Gaceta una real orden disponiendo que se verifique en el mes de octubre próximo venidero la exposición nacional de Bellas Artes, debiendo inaugurarse en Madrid el día 15 del citado mes.

La Gaceta de ayer sigue publicando el escalafón de los jefes de negociado, oficiales y aspirantes a oficial, activos y cesantes, de las oficinas centrales y provinciales del ramo de contribuciones, en 15 de marzo anterior.

Según los telegramas oficiales recibidos en Madrid, anteaayer, ha llovido en Bilbao, Logroño y Santander.

Los soldados que actualmente se hallan en la reserva, del batallón provincial de Madrid, y desearán pasar al instituto de carabineros, se presentarán a manifestarlo a las oficinas del mismo, que se hallan situadas en el cuartel del rincón de San Francisco.

El señor alcalde-corregidor de esta capital ha hecho fijar en los sitios de costumbre un bando, disponiendo que la venta del cordero de principio en el día de ayer y termine el 29 de junio, día de San Pedro.

Desde el 19 al 25 de marzo circularon por los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante 22,404 viajeros, y se recaudó por todos conceptos la cantidad total de 1,376,860 rs., notándose un aumento de 5'18 por 100 en la recaudación, comparada con la de igual período del año último.

En diferentes puntos de Cataluña se están firmando exposiciones contra el acuerdo de la diputación de Barcelona, de suprimir los fondos destinados al mantenimiento de los mozos de escuela.

El marqués Bella-Caracciolo, que viene á reemplazar al marqués de Tallacarne en la embajada de Italia, es una persona altamente distinguida y reputada en su país, y á quien conocen y estiman mucho de nuestros hombres públicos, pues no es la vez primera que ha estado en Madrid.

El señor Tallacarne deja entre nosotros las mayores simpatías, y estamos seguros de que el señor Bella-Caracciolo llenará dignamente el vacío que deja su apreciable antecesor.

La capitania general de Castilla la Vieja, tal como ahora queda constituida, abraza un territorio de 3,307 leguas cuadradas, con 3,042,685 habitantes.

Del escalafón general de jefes y oficiales del arma de infantería de 1.º de enero de 1866, tenemos los siguientes datos estadísticos:

Consta esta arma de 40 regimientos de línea, de dos batallones cada uno, y cada batallón de seis compañías; el regimiento Fijo de Genta se compone de tres batallones: de 20 batallones de cazadores de ocho compañías y de 80 provinciales, también de ocho compañías; estos últimos están disueltos en provincia, y solo tienen un cuadro de jefes y oficiales, seis sargentos primeros y cuatro cornetas, en las capitales de su denominación; el todo de la infantería es de 183 batallones de los cuales 103 están en servicio activo y 80 de reserva.

El cuadro de jefes y oficiales consta de 100 coroneles, de ellos 92 colocados y ocho de reemplazo; de 512 comandantes 402 colocados y 110 de reemplazo; en suma: 815 jefes, de los cuales 691 están colocados y 124 sobrantes. Tiene 1,307 capitanes colocados y uno de reemplazo; 2,434 tenientes, 1,115 subtenientes colocados, que hacen un total de 5,357 oficiales, y con los 815 jefes, asciende el personal á 6,272.

El coronel más antiguo cuenta cerca de once años de efectividad, y más de 14 de antigüedad en su empleo.

Todavía se ven ocho tenientes coroneles y 15 comandantes con antigüedad de agosto de 1845; esto es, con más de 22 años en sus empleos.

También figuran seis capitanes de 1845 y más de 40 de 46; es decir, de veinte á veinticinco años de antigüedad, y de quinientos, noventa y cinco años de antigüedad.

Los tenientes, en número de más de 200, cuentan cerca de dos años de antigüedad, y muchos, diez de efectividad en sus empleos.

Los subtenientes están próximamente en seis años de efectividad en sus empleos.

El movimiento en la escala en todo el año pasado de 1865, ha sido el siguiente: Ascendidos á brigadieres, dos coroneles; á coroneles, ocho tenientes coroneles; á tenientes coroneles, 14 comandantes; á este empleo, 40 capitanes; 134 tenientes á capitanes, y 161 subtenientes á tenientes, en virtud de propuestas regimentarias y algunas por gradas especiales.

Corre el rumor en París de que en vista de la actitud que han tomado muchos diputados del cuerpo legislativo francés pidiendo reformas liberales, el emperador pensaba recorrer las poblaciones más importantes del imperio buscando en la acogida que se le hiciera el testimonio de los verdaderos deseos de la opinión pública.

En la serenata que á las once y media de la noche de ayer obsequiaron al Sr. D. Francisco Canalejas sus discípulos, no tomaron parte las dos músicas militares que se anunciaron, y si una gran orquesta en la que figurarán reputados profesores.

En Alejandria de Egipto se reunió el lunes 12 de marzo, á las cinco de la tarde, en el teatro de Rossini, una especie de meeting para proponer á los italianos allí residentes suscribirse, á fin de contribuir por su parte á la amortización de la deuda de Italia.

La sesión se abrió bajo la presidencia del abogado Diamanti. Se formó el comité definitivo, y ya empezaban á ofrecerse cantidades muy considerables, entre otras la de un rico comerciante, que ascendía á 100,000 francos.

La capital de Austria ha sido teatro de un hecho muy curioso. Cierta joven elegante llena de deudas, por favorecido de las damas, no estrañó recibir un día un perfumado billete concebido en estos términos:

«Caballero: Vuestro amable estorome ha impresionado tanto que deseo con anhelo conocerlo. Id esta noche al teatro de la Opera. Mi palco es el núm. 78 y he mandado reservar el 79 para el que se presente y diga esta palabra: eternamente. Espero veros allí. Emma.»

Nuestro dandy hizo un brillante toilette, fué al teatro, comenzó la abertura de la ópera y el palco estaba vacío. Al cabo de algún tiempo se abrió la puerta, y dió paso no á una señora sino á cierto caballero que, al verle, el joven se puso pálido. Era uno de sus acreedores.

No es casualidad lo que me ha valido de este medio para atraparos: oíd tranquilamente la ópera y al concluir nos iremos juntos.

Así sucedió, y al terminar el espectáculo el joven elegante fué conducido á la cárcel por su amable vecino del teatro.

Leemos en un periódico de Southampton titulado *La Independencia*:

«El vapor español *Amberes* que actualmente se halla en vía de reparaciones en los diques, ofreció una admirable prueba del valor de los compartimientos cerrados hermeticamente, porque después de haber chocado con la goleta *Marquesa de Bute*, que venía de Brighton cargada de maderas, pudo navegar hasta Southampton, aunque sus compartimientos delanteros estuviesen llenos de agua, la cual había entrado por dos anchas brechas abiertas por el choque en sus bacos bajo la línea de flotación. Esta circunstancia ha excitado la sorpresa y la curiosidad de las muchas personas que han visitado el buque, especialmente de aquellos que son entendidos en la construcción de barcos. Un cargamento de gran valía, consignado á Mr. H. Brewer, ha sido sacado del buque antes de meterle en el dique seco, y de su examen ha resultado que no ha sufrido ninguna avería.»

El director de *La Discusion* ha salido para Andalucía.

Dice ayer *La Discusion*: «Apenas reanuda el Congreso sus interrumpidas tareas y regresó de Toledo el Sr. Nocedal, empezarán con gran ardor los trabajos preparatorios para dar nuevamente la batalla en que el neo catolicismo aspira á destruir la enseñanza. Parece que han llegado las instrucciones pedidas, y con tal motivo, no se hará esperar por mucho tiempo este nuevo esfuerzo del jesuitismo.»

Ignoramos el fundamento que pueda tener esta noticia.

El jueves último llegó á Cartagena y tomó el mando de aquel departamento el nuevo capitán general del mismo, señor Ibarra.

El 28 descargó un gran nublado sobre Guajar Alto (Granada) que ocasionó graves daños en los campos, destruyendo los árboles y arrastrado las semillas que había sembradas en las tierras.

Anteaayer se elevó la temperatura de Madrid hasta los 17 grados de Reaumur. En Valencia y Salamanca alcanzó á los 20. La temperatura máxima al sol en Madrid pasó de los 31 grados centesimales.

Tenemos motivos para creer que, á pesar de haberse suprimido la capitania general de Burgos, no se retirarán de aquella población las fuerzas que la guardaban, cuyo recelo puede haber influido en gran manera en el disgusto que su vecindario ha mostrado al conocer la real orden suprimiendo la capitania general. Esta no puede restablecerse, como se comprende muy bien, porque antes de

dictarse tal medida, el gobierno la había meditado muy detenidamente.

Ayer hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de uno de nuestros corresponsales:

Paris, 1.º de abril.
Los haitianos piden á su presidente Geffrard, que declare la guerra á los dominicanos.

Los directores de las compañías de ferro-carriles y de crédito en Italia han decidido ofrecer al gobierno un empréstito de 200 á 250 millones de francos emitido á la par con 5 por 100 de interés y amortizable en 15 años con la única condición de que el ministro de Hacienda presente en los nuevos presupuestos perfectamente nivelados los gastos con los ingresos.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Havas:

Paris 31.
Hoy se cerraron la Bolsa, quedaban los ferro-carriles de Alicante y Zaragoza á 200; el 3 por 100 portugués á 00 0/0; el cambio sobre Lisboa á 539; el 5 por 100 italiano á 57'90; el crédito territorial francés á 1.330; el crédito mobiliario francés á 635; el español á 370; el ferro-carril de Sevilla á Jerez á 41; y el del Norte de España á 157.

En Amsterdam quedaba hoy el 3 por 100 español á 35 3/4, y en Anvers á 35 1/2.

Han llegado á Alicante las fuerzas que allí se esperaban, del regimiento de Iberia destinadas á formar la guarnición de aquella plaza.

Anteaayer se hicieron con buen resultado pruebas definitivas de la fragata *Tetuan*, y dentro de pocos días creamos que podrá salir del Ferrol para Cádiz.

Aun no se indica el día fijo en que se levantará el estado de sitio en las capitales generales donde subsiste.

Algunos periódicos dan ya el nombre de la persona que ha de ocupar la presidencia del Consejo de Estado. Como parten del falso supuesto de que dicho cargo está vacante, claro es que sus noticias no pasan de meras conjeturas.

Ayer no hubo Consejo de ministros.

El ministro de Gracia y Justicia ha regresado de Toledo.

Ayer á la una han sido recibidas por el presidente del Consejo de ministros las comisiones de Burgos.

No es cierto que, como dice *La Epoca*, fueran anteaayer á Palacio los ministros después del Consejo. Solo el presidente fué á saludar á SS. MM., como lo tiene por costumbre diaria; con tanta más razón, cuanto que no había ido el viernes ni sábado Santo.

Al siglo XIX está reservada la gloria de nuestros más bellos y sobre todo de nuestros más útiles descubrimientos; pero ¿por qué en todas las épocas y en todos los países en que han existido y existen las innovaciones más importantes, no solo cierta inercia, sino hasta una oposición notable? La incredulidad puede explicarse por la falta de instrucción ó de discernimiento; mas no sucede lo mismo con lo que con razón llamamos oposición sistemática; oposición que es mucho más censurable cuando procede de personas que, por su saber ó por su posición, deberían contar con todos sus medios á los hombres que, por medio de estudios constantes, consiguen hallar un descubrimiento de gran utilidad.

Estas consideraciones nos inducen á hablar de un retraimiento admirable, que viene prestando inmensos servicios de algunos años á esta parte: nos referimos al tratamiento de las enfermedades de los ojos (sin operaciones ni remedios). No ha mucho que la *amaurosis* pasaba (y aun pasa entre varios inoráculos) por mal incurable, lo cual no impedía al célebre Cuulier, de Bruselas, que curase considerable número de casos todos los años, sin más que el uso graduado de los cristales. Los Sres. Raphael y Fischer, jóvenes oculistas con agrados desde muchos años antes, al estudio de las enfermedades de la vista por medio de las gafas graduadas han llegado á obtener resultados que no vacilamos en calificar de admirables. Solo llevan un mes de permanencia en esta corte dichos señores, y en tan corto trascurso han dado numerosas pruebas de su competencia.

Por este mismo motivo, aconsejamos muy especialmente á cuantas personas tengan la vista cansada, débil ó enferma, que se aprovechen de la presencia en Madrid de esos hábiles especialistas, los cuales reciben todos los días, excepto los domingos y demás días festivos, en su casa, Puerta del Sol, núm. 9, principal, de nueve á once de la mañana, y de una á cuatro de la tarde.

Por mas que á *La Epoca* parecieran sospechosas las noticias dadas por nuestro corresponsal en Londres sobre la destrucción de una parte de la escuadra

enemiga del Pacífico, suponiendo sin duda que había habido en aquel alguna lijería en dadas como ciertas, la verdad es que todas las cartas y periódicos de aquellas regiones están contestes en lo que dijo en la suya nuestro enunciado corresponsal.

Si aun cabe duda de ello al colega vea, por último, los que ha dado el *Monitor* del vecino Imperio, donde aparece que, no solo la fragata peruana *Amazonis*, sino también la goleta *Loa*, blindada en el Perú por un ingeniero americano, se había perdido; siendo de conocer, aunque no lo dice aquel periódico, y si nuestro corresponsal en su enunciado escrito, que igualmente se perdió el vapor *Colón*, que habiendo ido á sacar á remolque al *Loa*, se abrió completamente, sepultándose casi á un tiempo ambos en el fondo del mar, en la rada del Callao, y no en el escollo de las *Bullenas* como dice el *Monitor*, y esta á la distancia de un cable. Ve, pues, *La Epoca* si estaba ó no en su lugar el autor del escrito á que nos referimos.

Anteaayer se verificó en el salón pequeño del Conservatorio la anunciada sesión extraordinaria de la sociedad de cuartetos á beneficio de la sociedad artística-musical de socorros mútuos. Las tres piezas que formaban la función y que eran el cuarteto en *re menor* de Haydn, la sonata en *do menor* para violín y piano de Beethoven y el gran quinteto en *sol menor* de Mozart, fueron muy aplaudidas repitiéndose un tiempo de la sonata y otro del quinteto. Los Sres. Guelbenzu, Monasterio, Perez, Pló, Castellano y Lanuza las interpretaron con la misma perfección y maestría que han admirado los inteligentes y aficionados en las anteriores sesiones.

La Epoca ha sido mal informado cuando supone en su número de anteañoche que el Sr. Ríos Rosas ha presentado su dimisión.

El Sr. Ríos Rosas no ha llegado á presentar su dimisión, por mas que no nos atrevamos á decir que no la haya redactado, ni hablado de la necesidad en que acaso se vea de hacer su presentación. Posible es que á pesar del deseo de todos de venir á un acuerdo, este no llegue á efectuarse; pero posible es también que acaso hoy mismo explicaciones mútuas y satisfactorias permitan conservar la necesaria unión entre todos los miembros de la union liberal.

Esta es la verdadera situación de este delicado negocio en el momento que cerramos el presente número.

Dícese que *La Epoca* cambia ó ha cambiado de propiedad, y que ha sido adquirido por el Sr. Salamanca. No sabemos si esto último es cierto, pero aquello no nos sorprendería porque después de los grandes pesares que han lacerado el corazón de nuestro amigo el Sr. Ceollo, éste no oculta sus propósitos de abandonar á Madrid y retirarse á la vida privada.

Ayer ha sido denunciados los periódicos *El Español* y *La Iberia*; el primero por unas líneas del tercer artículo de fondo, desde las palabras «venidos por último hasta el advenimiento», último párrafo del mismo desde «triste también» hasta «do del país» y un suelto que empieza «Al ministerio actual» y termina «de recoja el fiscal»; y el segundo por un párrafo del segundo artículo que comienza respectivamente «el comercio que se hace» y «á esto se añade, no es lo raro» y concluyen «en 1864 comandante y gobierna el ejército» y «reparación debida».

El *Pensamiento Español*, de anteañoche también fué denunciado.

Parece que en la subasta de las líneas que la sociedad de *El Ancora* piensa enagenar en el paso de las Delicias, admite la dirección en pago de dichas líneas los talones de imposiciones sin descuento ninguno. Las casas que enagena *El Ancora* son acomodables á la clase media y forman parte de la bonita barriada de que se ha ocupado *LA CORRESPONDENCIA*.

Ayer recibimos de uno de nuestros corresponsales en Africa el siguiente comunicado:

MELILLA, 26 de marzo.
En el día de ayer solicitó el jefe del Rif una entrevista con el brigadier gobernador de esta plaza, la que tuvo lugar á las cuatro de la tarde en las afueras de la misma, y como de costumbre le obsequió nuestra autoridad con un abundante y lucido refresco.

El objeto de ella parece fué el de dar las más cumplidas satisfacciones á nuestra autoridad por lo que había sucedido tiempo atrás, prometiéndole que en lo sucesivo trataría á toda costa de evitar el que los moros quitasen ninguna res á los pastores de la plaza, y que esta estaría provista de huevos, gallinas, carnes y demás artículos permitidos, sin que se interrumpiese por ningún concepto la introducción al por menor.

No dudamos que los ofrecimientos del jefe se cumplirán y que la plaza estará surtida como en la actualidad vuelve á estarlo, sin que nos falten las carnes, que empezaban á escasear, efecto de las multas que dicha autoridad imponía á los moros que entraban víveres á la plaza.

Al tacto y prudencia del brigadier don Bartolomé Benavides, así como á su entereza para con los marroquíes, debemos sin duda alguna la paz que disfrutamos, y que se respeta mucho los derechos que la nación española tiene para ser tratada con toda consideración por la de Marruecos, como sucede actualmente con estos riflenos.

Los trabajos de los fenianos en los Estados Unidos de América preocupan seriamente á los habitantes y á las autoridades del Canadá. El gobernador general ha dado una orden llamando al servicio en el término de 48 horas diez mil voluntarios, que se hallaban bajo el mando del teniente general sir John Mitchell. El gobernador expresa el sentimiento que le causa el poner sobre las armas un número tan considerable de personas; pero se disculpa con los peligros que amenazan al país y la necesidad de garantizar las vidas y haciendas de las invasiones piráticas que están para consumarse, y que podrían tener lugar casi impunemente en otro caso, puesto que las tropas regulares solo ascienden á unos 6,500 hombres. El día 8 de marzo á las doce del día se dieron órdenes por telégrafo para que 8,000 hombres de los 10,000 enunciados estuvieran prontos para marchar, y se creía que los otros 2,000 recibirían igual orden en el resto del día. Al mismo tiempo que se aumenta el ejército, se levantan fortificaciones en los puntos vulnerables de la frontera. Se ha dado el mando de las tropas del bajo Canadá al general Lindsay, y del alto Canadá al general Napier. El gobierno de la Colonia ha recibido avisos designándole el punto por donde los fenianos harán su invasión y emprenderán su próxima campaña. La escitación de los fenianos en los Estados Unidos era grande, y esperaban de un día para otro á Mr. Stephens, que debía dejar á París y trasladarse á Washington. Todo hace creer que esta primavera y el verano próximo han de ocurrir muy graves sucesos en el Canadá y tal vez en la misma Irlanda.

Según dice *L'Independence de Constantine*, Mr. Ferdinand de Lesseps intenta facilitar la comunicación entre Suez y Francia por medio de un ferro-carril que, partiendo del punto en que se cruza el canal del Istmo por la parte del *Suez*, y se yese el Egipto, Tripoli y Túnez, yendo á terminar en Orán, y recorriendo el trayecto la parte de costa de estos países. Ya en Orán los pasajeros y las mercancías procedentes del Asia solo tardarán seis horas en trasladarse por mar á España, por cuyos ferro-carriles irán á diseminarse en el país ó á trasportarse á otras naciones de Europa.

Las Novedades supone que *La Correspondencia* anda mareada, y tratando de probarlo solo consigue probar que es él y no *LA CORRESPONDENCIA* el mareado, pues que nos atribuye un suelto que no nos pertenece, ni hemos publicado. Conste.

El fenianismo va presentándose cada día más imponente. Sin contar con la huida del famoso jefe Stephens, que tiene atónita á la policía inglesa, por las circunstancias que han acompañado á este acto aun más que por el mismo, acaba de ocurrir en Irlanda un suceso que prueba lo grave de la situación. Según los periódicos, parece que en uno de los condados había preso la autoridad algunas personas, por sospechosas de connivencia con los fenianos. En consecuencia de esta medida, habían desaparecido 200 trabajadores, dejando en suspenso las faenas á que estaban consagrados y ocasionando con ello perjuicios de consideración. El gobierno inglés se preocupó mucho del estado de Irlanda, y así, es probable que, en vez de reducir aumente las fuerzas del ejército que allí tiene, las cuales ascienden á 35,000 hombres de las armas entre ellos guardia real; y de algún desarrollo á la policía pública y secreta, que es numerosísima.

La noticia llegada á Londres por telégrafo, de que Stephens el jefe de los fenianos, en vez de hacer rumbo á América, lo había hecho para Inglaterra, había pasado por Londres y Dover, y encaminándose á París, donde se encuentra, ha producido un efecto inmenso en la capital del reino unido, porque demuestra el grande apoyo que aquel revolucionario tiene en todas partes, que la policía es impotente contra él, y que son muy fundados los serios temores que el gobierno inglés abriga, no solo con respecto á Irlanda, sino también con relación á varias ciudades importantes de la Gran Bretaña. Mrs. Stephens, que había regresado á Dublin después de dejar embarcado á su marido, se ha trasladado á París para incorporarse con él. Mr. Stephens escribe á sus amigos asegurando que sale para América, á fin de organizar los elementos destinados á invadir la Irlanda, y que muy luego habrá dado el golpe de mano.

D. Jaime Villanueva y Navarro ha sido nombrado oficial de la clase de quintos del cuerpo de administración civil, con destino al gobierno de la provincia de Murcia.

Ha sido nombrado oficial de la clase

de terceros del cuerpo de la instrucción civil provincial, con destino al gobierno de la provincia de Almería, D. Emilio Gomez Ruiz.

Con motivo de la inundación ocurrida en Paterna y otros pueblos de la provincia de Almería, han sido concedidos 1,000 escudos al gobernador para que atienda con ellos a las necesidades más apremiantes.

D. José Serrano y Cuello, oficial de Hacienda pública de la provincia de Cádiz, ha sido nombrado oficial de la sección auxiliar de la dirección general de Correos.

El conocido editor D. Alonso Guillón se encuentra alguna vez restablecido de la grave dolencia que le tiene en cama desde el día 7 del mes pasado.

Desearnos su completo restablecimiento.

Uno de estos días se reunirán en el gobierno de provincia ya los capitalistas de esta corte y el concesionario del proyectado ferro-carril de Madrid á Orreaga, con objeto de nombrar al Consejo de administración y ponerse de acuerdo sobre varios puntos de interés para todos los propietarios, cuyas posesiones atraviesa dicha línea.

Tan luego como el proyecto haya sido aprobado por el ministerio de Fomento, que según parece será muy en breve, darán principio los trabajos de tan importante vía.

Ayer mañana han sido conducidos á la Cárcel por el inspector de vigilancia señor Domínguez dos raterillos que engañaron á un extranjero en la montaña del Príncipe Pio con una pulsera de latón que le dieron como de oro en cambio de todo su equipaje, el reloj y sesenta reales en dinero.

El dictamen de la comisión que entiende en el examen del proyecto de ley sobre fomento de población rural puede darse como redactado casi conforme á la proposición del Sr. Ortiz de Zarate, aunque mejorándola en algunos detalles. Antes de darse lectura al dictamen la comisión celebrará una conferencia con el gobierno.

Ayer tarde ha vuelto á reunirse la comisión de diputados que entiende en la cuestión sobre demanda de protección á los ferro-carriles, habiendo asistido á dar algunas explicaciones el director del ferro-carril del Mediodía.

S. M. la Reina, acompañada de sus augustos hijos, ha sorprendido ayer mañana con su presencia y asistencia al capítulo de la orden militar de Calatrava, que se halla Cortado para celebrar la comunión pasenal que prescriben sus definiciones. S. M. la Reina ha presenciado desde el coro de las religiosas tan piadoso como cristiana ceremonia; el capítulo presidia S. M. el rey como comandante mayor de Calatrava, y terminada la función, el caballero más antiguo en la orden dirigió á S. M. la Reina sentidas frases de cortesía y de reconocimiento en nombre del capítulo por la distinción y honra que había dispensado á la orden de Calatrava, merced señalada que recibía de la Reina, al par que su gran maestro, y cual la inmortal Isabel la Católica se la había dispensado varias veces asistiendo á sus prácticas piadosas y á sus Consejos de guerra ante los muros de Granada, en cuyas almenas se colocaron luego los pendones de Calatrava y de Santiago. La Reina se mostró sumamente contenta y satisfecha y dio á besar su regia mano á todos los caballeros de la orden, y en seguida á las religiosas de la misma, retirándose en seguida á Palacio.

Para la plaza de oficial mayor del Consejo, contador de los fondos del presupuesto de la provincia de Canarias, ha sido nombrado D. Claudio Francisco Sarmiento.

Han sido nombrados recientemente ingenieros segundos del cuerpo de Telégrafos con el sueldo anual de 1,000 escudos, los alumnos D. Bernabé Muñoz, don Emilio Iglesias y D. Luis María Lasala.

Han sido nombrados consejeros super-numerarios de la provincia de Valladolid D. Santiago Prieto Ramos y D. Etadio Chacel.

Hemos recibido el número 6 del festivo y satírico periódico El Galo, que con tanto acierto dirige el Sr. Bustillo, y que tanta aceptación tiene ya del público.

Ayer, primer día de novena que la archidiócesia de las Cuarenta Horas dedica al Santísimo Sacramento del altar, el templo de Santo Tomás ha estado sumamente concurrido; llamando extraordinariamente la atención de los fieles los notables cuanto profundos discursos religiosos que han pronunciado, por la mañana D. Cayetano Fernández, y por la tarde en los ejercicios, D. Benito Sanz y Forés. Una brillante orquesta, dirigida por uno de los más acreditados maestros de Madrid, ha dado mayor realce á esta solemnidad religiosa.

Anteayer fueron conducidos á la cárcel una mujer del pueblo y dos individuos con todas las trazas de caballeros, que robaron á una infeliz lavandera un gran saco de ropa que acababa de lavar en el río y que se dispuso á llevar á su casa para distribuirla después á sus respectivos dueños.

Uno de estos días estuvieron el príncipe de Asturias y las infantas en el Botánico, con objeto de ver las obras que se están practicando á toda prisa para la

reconstrucción de los objetos perdidos del Palacio.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

París, 1.º Ha llegado á París el embajador de Austria en Berlín, conde de Karolgi, y el jefe de los fenianos de Irlanda, Stephens.

Mr. Thiers no irá á Claremont á asistir á los funerales de la reina Amelia.

El gobierno prusiano ha movillado tres cuerpos de ejército.

Ayer mañana, como habíamos anunciado, ha administrado el vicario eclesiástico la Comunión Pascual á los enfermos del hospital de la Princesa. El local estaba convenientemente dispuesto y este importante acto se ha verificado con todo el decoro y solemnidad convenientes. El director del establecimiento Sr. Arroniz, ha obsequiado después á los facultativos de la casa y algunas otras personas con un delicado buffet.

Las muchas personas que han visitado esta tarde el local, han podido observar el buen método y el aseo que en él se advierten, y que casi le hacen un establecimiento modelo.

En la reunión celebrada anteayer con el ministro de Hacienda por la comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley sobre pensión á los hijos del infante D. Francisco, quedó acordado el dictamen con algunas ligeras variaciones en el preámbulo. No será difícil por lo tanto que pueda leerse en la sesión del miércoles, por el secretario D. Leopoldo Augusto de Lusto, está encargado de la redacción definitiva.

La sociedad Económica Matritense ha trasladado ya á la casa de los Lujanes todos los efectos de su antiguo local, que será á su vez ocupado por la escuela de caminos, con objeto de proceder inmediatamente á las obras necesarias para prolongar hasta el Prado la calle de la Grada.

El martes serán oídos por la comisión del Congreso que examina el proyecto sobre caducidad de créditos, los comisionados de Cádiz de los interesados en las presas inglesas que hace pocos días llegaron á Madrid con este objeto.

Los comisionados de Burgos, como habíamos anunciado, han estado ayer tarde conferenciando con el presidente del Consejo de ministros sobre la supresión decretada de aquella capitania general. El señor ministro de Hacienda, como diputado de la provincia, ha acompañado á las tres comisiones, pero no han ido los demás diputados. El duque de Tetuan los ha recibido con afectuosa cortesía y le ha dado amplias explicaciones acerca de las razones que ha tenido para hacer esta reforma, manifestándole que lejos de disminuir la guarnición que allí existe, la aumentará con algunas fuerzas de coraceros cuando quede terminado el cuartel que allí se está construyendo, y haya por consiguiente localidad donde alojar las fuerzas. El general O'Donnell ha procurado demostrar con las mas expresivas razones la imposibilidad en que se veía de revocar una disposición que había adoptado por considerarla conveniente y como uno de tantos medios para satisfacer la necesidad de economías en el presupuesto.

La corrida de toros extraordinaria celebrada ayer tarde empezó á las cuatro y media.

El primero, de Balmageda, censio, voluntario, aunque de pocas fuerzas; mojóba, pero no remataba ordinariamente. Llevó tres pares de banderillas, y murió por cesión del Tato á manos de Lagartijo, que vestía de azul Prusia bajo oro, de una estocada buena al encuentro, desahbellándole á la primera.

El segundo de Oliveira era cárdeno y grande, bien armado, bravo, duro, de gran voluntad y de las primeras varas tiró por tierra á cuantos picadores se le presentaban, y en pocos minutos sembró la plaza con tres caballos y mandó á la enfermería á Antonio Calderon con una dislocación completa del brazo derecho.

Luego á guilo derribando picadores y matando otros dos caballos, hasta que recibió tres pares de banderillas y cayó de una estocada corta que le arrimó el Gordito, que vestía colaste bajo plata, y gracias á haberle metido mas la espada desde la barrera. Este toro, que salió boyante, se hizo de sentido para la muerte.

El tercer toro, de Balmageda, grande, feo y ensabanado, tenía gran cabeza y apretaba hasta derribar. Así tomó bastantes varas y mató hasta tres caballos. Pero luego se menguó, y antes de llegar á las banderillas buscaba la huida. Le pusieron tres pares de banderillas Muñiz y el Cuco, y lo mató el Tato, que vestía de color pensamiento bajo plata, de una buena, aunque algo tendida.

La suerte de banderillas ofreció en este toro gran interés, porque habiéndose hecho el toro de sentido, saltó una vez detrás de Muñiz, sin consecuencia, y otra anduvo bien cerca del Cuco, Lagartijo le sacó la espada á la carrera, apresurando el momento en que el toro debía caerse.

La corrida terminó á las siete sin que ofreciera nada de notable los tres últimos toros. El cuarto mató tres caballos. Para el quinto pidió el público porros, pero el presidente se contentó con mandar ponerle banderillas de fuego, é hizo bien. El sexto toro tenía gran cabeza pero no dió buena lidia por haber salido al redondeo casi huído.

La concurrencia ha sido grande. Los picadores han estado en lo general desahbellados; Lagartijo que ha lidiado ya esta tarde entre los primeros espadas, ha llenado bien su puesto. Los toros han sido en lo general regulares, pero, si lo el segundo puede calificarse completamente de bueno.

Los correos encias llegadas ayer á Madrid de Londres, y que proceden del correo llegado á Southampton, confirman y aclaran las satisfactorias noticias que anticipó el telégrafo acerca de la expedición llevada á cabo por las fragatas Villa de Madrid y Blanca en las costas chilenas. Esta difícil escursión ha sido coronada del éxito mas lisonjero, pues nuestros buques alcanzaron á la escuadra chileno peruana, y puede decirse que la destruyeron en pocas horas. La escuadra tuvo que metirse en aguas bajas y al amparo de un fuerte donde era imposible que pudieran seguirle buques del calado de los nuestros.

A pesar de todo, aun hicieron las fragatas disparos sobre el fuerte, ya que no sobre los restos de la escuadra enemiga que se hallaba fuera del alcance de los fuegos, retirándose después con todas las precauciones por los muchos y peligrosos bajos en que abunda aquel Archipiélago. Las averías sufridas por nuestros buques son insignificantes y solo hemos tenido algunos heridos, lo que prueba la impotente resistencia del enemigo.

Los peruanos han tratado de encubrir la vergüenza de la derrota y se ha cantado un Te Deum en la catedral en acción de gracias, pero esta farsa no ha causado allí sensación ni entusiasmo, porque la verdad es que la escuadra enemiga destruída, pudo únicamente salvar sus restos huyendo vergonzosamente.

Recordamos antes de terminar que todavía estas noticias no responden á las instrucciones remitidas por el gobierno después de sabida aquí la muerte del general Pareja; que estas instrucciones se habrán recibido el 14 ó 15 del pasado mes de marzo por el señor Mendez Nuñez, y que recibidas estas y sabiendo á qué atenerse, habrán á estas horas recibido su completo merecido los enemigos de España. Por lo demás, no puede faltar en Madrid contestación á estas instrucciones hasta mediados del próximo mayo.

Ayer tarde han celebrado una larga conferencia en la presidencia del Congreso los Sres. Posada Herrera y Rios Rosas. No conocemos el resultado de esta entrevista, que ha durado mas de hora y media. Diremos solo, y con las reservas convenientes, que algunos ministeriales aseguraban á última hora que las cosas seguían en el mismo estado, en razón á que el gobierno estaba firmemente resuelto á que se discutan los proyectos de ley de asociaciones y el de reforma de la ley de imprenta, que constituyen una gran parte de los motivos en que funda su distancia el Sr. Rios Rosas. Al mismo tiempo algunos amigos del presidente del Congreso aseguran que éste no retrocederá ni un punto de sus opiniones.

Del 20 al 25 del corriente se colocará probablemente la primera piedra del magnífico edificio que se va á destinar á Biblioteca y Museo. El jueves estuvieron en el terreno donde se ha de levantar los señores ministros de la Gobernación y Fomento dictando algunas disposiciones al efecto. Espérase, sin embargo, todavía que S. M. se digne señalar el día en que haya de verificarse tan importante acto, al que según hemos dicho antes de hoy piensa darse toda la solemnidad posible, cantándose un himno composición del Sr. Barbieri y leyéndose una poesía del Sr. Hartzanbusch.

El rey de Prusia ha dado su consentimiento á las disposiciones militares, que, aunque preparatorias, hacen la guerra casi inevitable.

Ha fallecido en su palacio de Abando, en Vizcaya, la esposa del general Alen de Salazar, ministro que fué con el duque de la Victoria. Es una pérdida que deplora toda Vizcaya.

El domingo anterior se celebró la junta general ordinaria del Banco de Previsión y Seguridad bajo la presidencia del vicepresidente del consejo de vigilancia D. Antonio Aparisi y Guizarro. De la Memoria presentada por la dirección resulta que á pesar de haber fallecido mas del 4 por 100 de los imponentes, el número de estos se ha aumentado en mas de un 146 por 100, y las imposiciones han alcanzado una cifra considerable, habiendo excedido los ingresos en gran cantidad á los reintegros. El Sr. Aparisi y Guizarro con estilo elevado pronunció un discurso que produjo un grande efecto, porque con voz conmovida espuso los sorprendentes resultados de una institución que se ha elevado á una altura envidiable, merecida á la honradez é inteligencia de todos los gestores y á la confianza merecida y justa de los imponentes, que ven en el Banco el mas seguro empleo de sus capitales.

Los imponentes, agradecidos al celo de todos, les dieron por aclamación un voto de gracias, retirándose satisfechos del estado del Banco de Previsión y Seguridad, cuyas arcas son un verdadero puerto de salvación en medio de todas las crisis que puedan sobrevenir.

Dos periódicos dan ayer cuenta de las causas que han motivado la dimisión del Sr. Santa Cruz del cargo de gobernador del Banco de España.

Hé aquí los términos literales en que hacen: «En la última conferencia que el señor

ministro tuvo con el consejo de administración del Banco, hizo entender á este la obligación imperiosa e ineludible en que se hallaba de proveer de pastas precisas en cantidad suficiente para la acuñación de la moneda necesaria, á fin de responder al cambio de los billetes y á las necesidades de la circulación, estando el gobierno en el deber moral de ayudar al Banco como pudiese para el logro de su empresa. Disintiendo el señor gobernador del establecimiento de que habíamos de la opinión de su jefe, sostuvo lo contrario de este, es decir, que el gobierno tocaba hacer lo que el señor ministro pedía, y al Banco ayudarle como pudiera.» (Diario Español.)

«El Sr. Santa Cruz ha dimiuido alegando motivos de salud y deseo de retirarse á descansar en el seno de su familia. Parece que, particularmente, ha escrito al Sr. Alonso Martínez, ministro de Hacienda, expresándole en los discretos y corteses términos que el Sr. Santa Cruz sabe hacerlos, manifestando que las negociaciones que el gobierno tiene pendientes, para allegar recursos al Tesoro, perjudicarán al Banco, y que no estando conforme con dichas negociaciones, se veía en el caso de abandonar su puesto. La verdad parece que es que el Banco, para salir de la crisis melancólica, ha impartiido los auxilios del ministro de Hacienda; que este le replicó que la crisis era general, que el Banco debía, en cumplimiento de un deber de justicia para con el público, soportar las consecuencias de dicha crisis, hacer esfuerzos para salvarla, no esperar todo del gobierno, y puesto que para la emisión de billetes posee un privilegio, colocarse á la altura de las circunstancias, no pagar tan pingües dividendos á sus accionistas, en una palabra sufrir como todos sufrimos, y no embargar la marcha de la administración del Estado, sus ándole conflictos en el público.» (Espíritu Público.)

SEGUNDA EDICION.

En una circular que el presidente del Consejo de ministros prusiano ha enviado á los representantes en Prusia de los pequeños Estados una circular que concluye así: «Pedimos con urgencia al gobierno de... que se decida sobre la cuestión de saber hasta qué punto podemos contar con su auxilio para el caso de que seamos atacados por Austria ó impulsados á la guerra por sus continuas amenazas.»

El último número de la excelente Revista hispano americana contiene notables artículos de los Sres. Bernat, Rodríguez (D. Gabriel) Angulo y Heredia, Salmeron y Alonso, Sanchez Ruano, Benjumea y Labra.

Está tan grande la ignorancia que hay en general en Europa de la América y de los sucesos que allí tienen lugar, que el Morning Advertiser, periódico de Londres, que leido pasar por bien informado é inclinandose á favor de los sudamericanos, dice en boca de un supuesto corresponsal, cuya carta inserta en su número de 26 de marzo, que es muy difícil la situación de España en aquellos países, pues se han unido contra ella, Quito, Bolivia y Ecuador, para hacer causa común con Chile. Como si Quito fuera otra cosa que la capital del Ecuador. Con esta falta de conocimiento de las cosas y con la pasión que suele cegar al periodismo extranjero casi siempre que habla de nuestra patria, no es extraño que incurra en tan graves errores como los que suelen ocupar sus columnas.

Anteayer hubo un reunion de familia en casa de los señores marqueses de Perales á la que asistieron entre otras muchas familias distinguidas, las de Miraflores, Vallehermoso, Sástago, Armeria y otras que no recordamos. La noche se pasó agradablemente, contrayéndose á ello en gran manera la esquisita aabilidad de los dueños de la casa y la magistral destreza con que ejecutó diferentes snerdes de prestidigitación el hijo del señor marqués de Perales.

El Times, después de agotar todos sus razonamientos para probar que los Estados Unidos deben impedir toda agresión de los fenianos contra una potencia amiga, apela ahora á excitar el interés del gobierno de Washington, diciendo que Inglaterra no se opondrá á que el Canadá se anexiona á los Estados Unidos si los canadienses lo solicitan.

De Italia dicen que el rey Victor Manuel hará un viaje á Nápoles el 9 de estos mes.

A fines de este mes el coronel d'Argy con la legión que se ha organizado en Francia para servir á las órdenes del gobierno pontificio, se embarcará en Aníibes para Civita-Vecchia.

Todas las correspondencias recibidas hoy de Viena y de Berlín están conformes en decir que las dos grandes potencias alemanas están haciendo armamentos á toda prisa. El conflicto austro-prusiano es lo que mas preocupa la atención pública en el extranjero.

El martes último se reunieron en Valen la para comer en la fonda Villa de Madrid los jefes y oficiales del regimiento infantería de Iberia. Invitado el capitán general de aquel distrito, se presentó á los postres, y con tal motivo hubo profusión de brindis á S. M. la reina, brindándose tambien por que se conservara la mejor disciplina en el ejército. Varios de los oficiales que como cadetes se instru-

ieron en el colegio de infantaría bajo la dirección del Sr. Makann, recordando afectivamente este detalle de su carrera, brindaron por aquella primera autoridad militar, manifestando sus vivísimos deseos de ser los que le acompañen en el día que pudiera paligrar la causa del orden y de las instituciones actuales.

El 28 del actual llegó á Badajoz la esposa del Sr. D. Pascual Madoz. Según parece ha ido á aquella población con el objeto de acompañar á su desconsolada hermana, la viuda del general Arizcum.

Acaban de llegar á Barcelona las señoras hermanas Ruggiero, artistas sumamente recomendables y bien conocidas en Italia por haber figurado como primeras cantantes en los teatros de San Carlos de Nápoles, el Régio de Parma, Génova y otros de la misma categoría.

Sigue tomando incremento el fenianismo en Irlanda, y empieza á manifestarse la participación del ejército en este movimiento revolucionario. Con motivo de haberse desubierto que varios soldados de dos cuerpos estaban complicados en ello, el general en jefe de las fuerzas, sir Hugh Rose, después de haber hecho se les castigue, ha dado un orden del día, con las prevenciones propias del caso, en cuyo documento se revela la idea que tiene de lo grave de la situación.

El vapor Asia, procedente de los Estados-Unidos, llegado á Inglaterra el 26 por la noche, trae noticias del 12 de febrero de Valparaiso. La situación de los cosas no habla cambiado. Tres fragatas y dos goletas españolas cruzaban los mares del Sud de aquella ciudad, en busca de la escuadra combinada del Perú y Chile. Con motivo de la declaración hecha por el comandante general de nuestra escuadra, calificando de contrabando de guerra el carbon de piedra, parece que habían protestado los conáules extranjeros en Valparaiso. En el Perú, y sobre todo en Lima, la situación económica era ya insostenible, y se esperaba una revolución inmediata.

Por mas que La Epoca no acepta la calificación de feroces, que nuestro corresponsal de Londres aplicaba al pueblo de Chile en su última carta sobre el Pacífico, las personas que conocen aquellas regiones de América saben con cuánta exactitud no dada aquella denominación. Digan lo que los recuerdos que dejaron los chilenos en sus expediciones contra el Perú; digalo la necesidad en que se ha visto el poder público de restablecer la pena de azotes, abolida en todos los pueblos o llos del mundo; digalo la pena de muerte por fusilamiento aplicada á las mujeres, que no existe en Bolivia, Perú, Ecuador, ni estados Unidos de Colombia, y digalo en fin, los proceres que tiene que emplear la autoridad para contener al pueblo. La masa general de los habitantes de Chile tiene mucho de araucano, y ya se sabe que, aparte de la poesía con que Errola, engalanaba á los pobladores de Arauco, habla en aquel bello poema bastantes materiales para formar un juicio muy parecido á la realidad actual, plantada tan fiel como juiciosamente por los viajeros modernos.

LA CORRESPONDENCIA, que fué el primer periódico de Madrid que dió por telégrafo, recibido de Londres, la noticia de la sublevación de los operarios de las Islas de Chile, no la transmitió tan completa como debió haberlo hecho, por una equivocación cometida por los telegrafistas de aquella capital. Pero el hecho, sobre el cual no cabe duda alguna, es que el 25 de enero se amotinaron aquellos operarios, de origen todos ellos chinos, en número de 250 á 300, que se hallaban en la isla de Ensenada; mataron á tres ó cuatro de sus capataces, también chinos; y habrían sucedido mayores desgracias tal vez, si no hallásemos en aquellas aguas el buque de guerra latinoamericano Waterer, que desembarcó fuerzas y las puso á disposición del intendente de policía, con lo cual el motín fué reprimido y facilitado 26 de los culpables.

Anuncio de Viena que el baron de Beust, primer ministro de Sajonia y persona muy influyente en la confederación germánica, es esperado de un momento á otro en Viena.

El gobierno prusiano insiste desde hace algun tiempo en la necesidad de reformar el pacto de union de la confederación germánica. Mr. de Bismark propone á los soberanos de los pequeños Estados garantizar la posesión de estos á condición de que Prusia mande el contingente de su ejército y le represente en el extranjero. Dicho ministro ha declarado además sin ambages que los pequeños Estados no podrian existir sin la protección de una ú otra de las grandes potencias alemanas.

Mas de 300 propiedades secuestradas pertenecientes á emigrados venecianos que se han cogido al indulto del emperador de Austria, han sido devueltas á sus dueños.

La llamada legión húngara que se había formado en Italia está completamente disuelta. Según los últimos informes gran número de los que la componían han vuelto á Hungría, otros partieron para los principados danubianos y el resto se ha alistado en el ejército pontificio. Respecto á los oficiales unos se han ido á los principados, otros á Inglaterra ó Suiza, quedando muy pocos en Italia.

Los últimos despachos de Siria no dejan duda alguna sobre la completa pacificación del Libano. Las tropas turcas han debido abandonar la montaña el 28 del pasado mes.

La Independencia briga dice que Mr. Mirés ha recobrado en una semana tantos amigos como había perdido en 3 años. Atrévasele ya un centenar de proyectos a cual mas grande. Después de haber pasado de una modesta posición a la opulencia, y de la opulencia a la pobreza, Mr. Mirés se encuentra hoy dispuesto a emprender una nueva jornada; está decidido a tomar la revancha. Dice que piensa pedir a sus accionistas las sumas necesarias para volver a entrar en campaña.

Parece fuera de duda que obtendrá fondos sin dificultad alguna, debido al ascendiente que ha conservado sobre la mayoría de aquellos aun en los días de mayor desgracia. Mr. Mirés sobrevive a su situación con mucha filosofía y conoce exactamente el valor de las fluctuaciones que le vale su cambio de fortuna, como lo prueba el hecho que vamos a referir. Al día siguiente del juicio que le restituía a la dirección de los negocios, M. Mirés se paseaba con un amigo por el boulevard cuando acertó a pasar por allí un banquero que parecía no reconocer al colega. El amigo le dijo: «X no os ha saludado.» «No habrá leído todavía los diarios de la mañana», contestó monsieur Mirés.

El emperador Maximiliano de Méjico, según dicen los periódicos de Nueva York, cuenta ya con fuerzas numerosas mejicanas mandadas por oficiales europeos. Estas fuerzas y las legiones belgas y austriacas se cree que sean bastantes para mantener su gobierno sin necesidad del auxilio de las armas francesas.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro Real.—Funcion 109 de la temporada.—Primer turno.—A las 8.—La Africana.
Teatro del Principe.—A las 4 1/2.—El Patriarca del Turco.
A las 8 1/2.—El tejado de vidrio.—La boda del tio Corcomio.
Teatro del Circo.—A las 8 1/2.—Herir en la sombra.—Baile.—El Payo de la corte.
Teatro de la Zarzuela.—A las 4 1/2.—Por seguir a una mujer.
A las 8 1/2.—Un pleito.—El sombrero de mi mujer.—El resaca de la Covadonga.
Teatro de Variedades.—A las 8 1/2.—Primer y segundo acto de Maria Giovanna.—Acto tercero de Angelo, tirano de Padua.—El sueño de Lucrecia romana.
Plaza de toros.—A las 4 1/2.—Funcion 1.ª de la temporada.—Se lidiarán seis toros.

Capellanes.—La Novedad, sociedad de baile, celebra reunion de 3 1/2 a 7 1/2 de la tarde, y de 8 1/2 a una de la noche. Circo de Paul.—La Juventud española de 3 a 7 de la noche.—La Constante de 8 a 12 de la noche.

Jardin del Tivoli.—Gran baile el lunes de 8 1/2 al anochecer.

MODAS.

Con la primavera empieza la confeccion de graciosos vestidos de entretenimiento, cuando apenas se han dado los últimos toques a los severos de semana Santa. En estos ha entrado por mucho el encaje y la pasamanería de medallones unidos por cadenas, género que parece destinado a figurar con gran favor en las confecciones primaverales: de este modo las telas de seda ligeras adquieren una riqueza inconcebible, y armonizando con singular acierto la sencillez y la gravedad, preparan el campo a los trajes vaporesos del estilo que les siguen de cerca. Esta pasamanería de medallones unidos por cadenas adorna los paletós, los cuerpos y las faldas, estas mas bien que alrededor, en las costuras de la indispensable nesga.

La nesga domina sin rival, y los últimos modelos muestran sin vuelo la falda por arriba, y únicamente con dos tablas grandes por detrás en el talle: los adornos en ellas son casi nulos, y únicamente las pasamanerías y entredos de guipure y Cluny perlados cubrirán las costuras hasta cerca del bajo de la falda, sobre todo en los trajes destinados a señora casada. Los de las jóvenes, lisos, sin adornos, sencillos como su sencillez, hija de los pocos años. Únicamente el cuerpo y las mangas pueden exigir algo de adorno, para lo cual les remitimos a lo anteriormente citado.

No obstante, para las reuniones que desde mañana volverán a disputarse a estas lindas flores de la sociedad, pueden permitirse trajes de mas rica combinacion, como por ejemplo, de glas blanco con ruches blancos sobre otros rosa en las costuras negadas de la falda, ó sobre tarlatan ó tul con ruches ó bullores en el bajo, guirnalda ligerísimas de flores en las costuras, negadas tambien; negadas hasta las faldas de tul. Todo se somete a las exigencias de la moda. Recomendamos el cuerpo Maria Antonieta, cuadrado de escote y con manga justa hasta el codo, adornado de ricos encajes; esta hechura es de última novedad.

Las mangas de los trajes de calle se confeccionan mas estrechas cada dia, favoreciendo esta moda a los cuellos y puños de forma Van-dyck; esto es cuello puntiagudo y puños de puños, que vuelven sobre la manga misma del vestido. En la lencería empieza la de batista lisa a ceder su puesto al guipure de Clu

ny y al punto de gasa, y aun en la lencería de mañana y trajes de confianza, se ven muchos juegos de batista con medallones de Cluny.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 2.—San Francisco de Paula y Santa Maria Egipcíaca.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Tomás, donde es el segundo día de la novena del augustísimo Sacramento del altar; a las diez será la misa solemne, en la que predicará D. Manuel Garcia Menendez, y por la tarde, en los ejercicios, predicará D. Benito Sanz y Fores.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud estará S. D. M. expuesto por la mañana de diez a doce y por la noche de siete a nueve en obsequio de su divino titular Jesus Crucificado.—En las parroquias, San Isidro y conventos de religiosas habrá misa mayor a las diez y en la Capilla Real será con sermon que predicará D. Pedro Seras y Oliva.—Por la noche habrá ejercicios en San Ignacio, Italianos y bóveda de San Ginés.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de las Maravillas en su iglesia, la de la Providencia en Capuchinos ó la del Pópulo en San Justo.

Orden de la Plaza.—Servicio para el día 2.—Señor brigadier de día: Excmo. Sr. D. Francisco Cepallos y Vargas.—Parada: Infantería del Principe y Asturias.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel del regimiento infantería de Principe, D. José Chacon y Fernandez.—Jefe de día: Señor comandante del regimiento de Burgos, D. Fernando Primo de Rivera.—Visita de hospital: Segundo Artillería a pie, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Figueras, tercer capitán.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

COMIDAS A LA ESPAÑOLA

Se sirven delicadas sopas, especiales cocidos, y principios de diferentes clases, de vino a siete de la tarde, así como almuerzos a sus horas, condimentado todo con el gusto y esmero que diariamente observa la esmerada concurrencia que favorece este nuevo establecimiento. Precios de 8 rs. en adelante. Hileras, número 4, principal.—1.

UNA FAMILIA BASTANTE BIEN

acomodada y que puede ceder dos habitaciones elegantemente amuebladas, pesca encontrar uno ó dos caballeros que les convenga vivir en su compañía: advirtiendo que no ha sido ni casa de huéspedes. En la Corredora Baja de San Pablo, núm. 3, lonja de ultramarinos, darán razon.—1

LA PERSONA QUE EL MISERICOLES de Dolores haya perdido en la iglesia del Carmen un rosario, podrá recogerlo en la portería del ministerio de Hacienda.—1

LA BIENHECHORA.

Gran caja universal y monte de prevision.

Se saca a pública subasta la venta de unos cuarenta mil chopos y álamos blancos y negros, al tipo de CUATRO REALES uno, en Montevado, próximo a la carretera de Castilla y a unas tres leguas de esta corte.

Tambien se subastan las arbores de leña de pino que produzca el desgaño del referido monte, al tipo de MEDIO REAL arbores, y toda la retama, jara y vardenegra en el mismo punto anteriormente indicado.

El remate tendrá lugar el día 3 del corriente, de dos a tres de la tarde, en las oficinas de la Bienhechora, Montero, 20, principal, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones.

GRAN LIQUIDACION DE ROPAS

Checas, a precios nunca vistos.—Corte y hechura como en ninguna liquidacion, por su elegancia y buen corte, y a mitad de precio de lo que ello vale; Carmen, núm. 17, tienda, esquina a la del Candil.—1.

EXPOSICION INTERNACIONAL

de fotografías.—Aviso a los fotógrafos y fabricantes de aparatos y productos, así como a los aficionados. Se reparte gratis el reglamento y las condiciones adoptadas por la comision directora, en la librería extranjera y nacional de don Carlos Bailly y Bailliere, plaza del Principe D. Alfonso, núm. 8, Madrid.—1.

EL ANCORÁ TERRITORIAL

Habiendo resuelto proceder esta direccion general a la venta en pública y extrajudicial subasta, de las seis casas construidas en el Paseo de las Delicias, en esta corte, calle del Ancora, afueras de la puerta de Atocha, en el cuartel del Sur, colindantes a la estación del ferrocarril del Mediterraneo y línea de circunvalacion de la del Norte, se anuncia el remate de dichas fincas que tendrá lugar el día 8 del mes de abril próximo, a las doce de su mañana, en las oficinas centrales, sitas en la calle de la Luna, número 6, prin ipal izquierda, en cuyas dependencias estan de manifiesto los pliegos de condiciones y planos de las fincas.

Madrid, 31 de marzo de 1866.—El director general, Rafael Tamarit de Plaza.—1

ZURCIDOS SIN CONOCERSE Y Zorbadados de oro, por doña C. B. Olivo, 6 y 8, principal derecha.—30.

UNA JÓVEN DE 22 AÑOS, PRIMIZAS, con leche fresca, solicita crias para casa de los padres. Darán razon, calle del Escorial, 6, panadería.—1

SE ABREN NUEVAS CLASES DE Francés y de repaso (latín y griego) por M. Custodet, ex-profesor de los colegios de París. Montero, núm. 12, cuarto 4.º.—1.

ALMONEDA.—CONTINÚA EN LA Acañe del Prado, núm. 13, cuarto segundo, poniéndose a la venta magníficos muebles para un despacho, camas imperiales, armario de comedor, máquina de coser y otros efectos, con una gran rebaja en los precios.—1.

HUESPEDES A 7RS. CON CHOCOLATE y principio.—Postigo de San Martín, núm. 16, oto. 2.º.—1

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOCHA y otras habitaciones, a precios arregla los. Carmen, 38, 3.ª izquierda.—1

VINO MEDOC

DE LA RIOJA-ALAVESA. Este método de elaboracion he obtenido premio en las exposiciones de Bayona y Burdeos. Se vende a 5 rs. botella, en la calle del Prado, 10 y Arenal, 6.—15

EL SÁBADO 31 DE MARZO, SE perdió una cruz de coral en la plazuela de Santo Domingo en sus inmediaciones. Se agradecerá a la persona que la haya encontrado, y la entregue en la portería de la casa núm. 19 de la calle de la Reina, donde recibirá el hallazgo.—2

SE CEDEN DOS GABINETES CON ALCOCHA, con asistencia ó sin ella. Hortaleza, 21 y 23, principal derecha.—3

LA NOVEDAD,

Comercio de sedas de José de Laíseca, CALLE DE ATOCHA, NUMERO 20.

Comprendiendo el dueño de dicho establecimiento to que el modo mas eficaz para acreditarlo, es el de tener un gran surtido y vender a precios sumamente arreglados, ha determinado tener constantemente en el extranjero un comisionista, con el fin de poder presentar siempre un grande y variado surtido de géneros de alta novedad a sus constantes y numerosas favorecedoras, como podrán ver ya por un pedido que acaba de recibir.—1

PALACIOS, HERMANOS,

participan el traslado de su establecimiento. Victoria, 2, principal.—30

SE VENDE UNA BERLINA DE Binder usada, en 8,000 rs. Calle del Fuca, 3.—2.

rials á vuestro autojo á Mad, de San Martín si os dejara esas cartas y vengo por ellas. Os advierto que si os negais, estoy resuelto a emplear un medio terrible, esto es, que antes de matarme, os mataré.
—Matarme! exclamó Lemaigre.
—Sin vacilar, os lo juro, murmuró Luciano.
Lemaigre clavó en este sus ojos y se estremeció.
Luciano uniendo la acción a la palabra, sacó el revolver que tenía en el bolsillo y empezó a examinarle sin dejar de mirar a su interlocutor con el rabillo del ojo.
El rostro de Lemaigre se puso livido.
—Caballero, caballero! balbuceó, semejante broma...
—¿Broma? exclamó Luciano, os juro que si es broma, va a tomar un giro algo sangriento. Resuelto a morir, ya comprendais que no vacilaré en medios para arrancaros esas cartas, y que os mataré con la misma tranquilidad que si matase a una serpiente ó otro animal nocivo. Venzan las cartas ó si no...
Y levantó el cañon del revolver a la altura de la cabeza de Lemaigre.
—Caballero! murmuró Lemaigre con acento apenas perceptible.
—Sentias aterrado de verdad. En la espresion de Luciano, en su aplomo, comprendia que habla lo que sentia.
—Despachad! exclamó Luciano.
Lemaigre tendia como la hoja en el árbol.

—Mira bien lo que haces! Si despues de morir yo intentas dañar alguno contra los que he amado, lo pagaré. Dejare a Alberto de Royes el encargo de vigilarle.

Dichas estas palabras abandonó la jaca. Lemaigre permaneció inmóvil en el mismo sitio largo rato; el miedo le habia dejado en un estado de completa postracion.

XXX.

Despedidas.

El alba se mostraba en todo su esplendor cuando Luciano se volvió a su habitación del Hotel Victoria. Allí estaban las bugias encendidas y acoró a ellas las cartas de Leonida, que se consumieron en breves; despues encerró los pagarés que acababa de recoger en un sobre.

Encima de él escribió:
«A Mr. Polidoro Chatusot.»
Luciano habia colocado de nuevo el revolver junto a la pistola cargada, consultó el reloj de pared que habia en su mismo cuarto; eran las cinco menos cuarto.

—Cinco cuartos de hora todavía murmuró.

Tomó de nuevo papel y pluma, y dijo: —Aun tengo tiempo para despedirme. Y escribió lo siguiente:
«Mi querido Mr. Saul:»

Despues de trazado este renglon se detuvo: pareció vacilar; pero al fin, como haciendo un esfuerzo supremo, volvió a tomar la pluma, y continuó:
«Si llega a vos esta carta, es señal de que ya sabeis la noticia; habré muerto. Habré muerto y habré muerto por mi gusto. No me compadezcáis, pues; no se debe compadecer mas que a los que en la muerte encuentran un nuevo dolor, a los que sufren al morir, a los que luchan desesperadamente con la muerte, a los que dejan en pos de sí numerosa familia... Cuando una de estas vidas se trunca, las existencias que de ella dependen se quebrantan tambien!»

«Pero cuando la muerte es simplemente el medio de dejar la vida, cuando el que abandona el mundo, le abandona como se abandona un salon al fin de un baile, partiendo solo, sin dejar en pos de sí recuerdos ni pesares, la compasion no debe acompañarle a la tumba.»

«Yo abro por mi gusto la puerta que

corazon os hablase de mí... Ha hablado, Herminia, y tan alto, que yo le he oido y le he respondido lo a mi vez... ¡Ah! cuando los pensamientos y misos se han caido delante de vos, no habeis querido pisarlos y habeis recogido con ansiedad esas flores que todavía llevais en vuestro seno.

Herminia tenia las mejillas encendidas y la agitacion levantaba su pecho.
—¡Ah! continuó Luciano, ¡cómo hablo entonces vuestro corazon y cómo hablo despues, cuando durante la comida me visteis aparecer un momento entre el follejo!

—Esa comida la habeis preparado vos?
—¿Lo habeis creido?
—Sin duda.
—Por eso a la vuelta, mi recuerdo, no se ha separado de vos.
—¿Quién os lo afirma? dijo Herminia con altivez.

—¡Ah! murmuró Luciano, ahora como estoy en vuestra presencia va a callar el corazon y la inteligencia hablará.

—¿Por qué decís eso? volvéis a repetir lo mismo.
—Porque es así, y cuando decís que no comprendéis lo que pasa en vos misma es que no queréis confesar la lucha de que os hablo. Hasta aquí, Herminia no habeis utilizado vuestro corazon; os habeis servido solo de vuestro ingenio, de ese ingenio desarrollado por la educacion y falseado por el contacto del mundo. No habeis tenido nunca a vuestro lado un alma que correspondiese a la vuestra. Vuestro tutor no sentia por el mundo mas que escepticismo, y obedeciendo al deseo de protegeros contra los peligros de la vida os inspiró duda, desconfianza de todos los sentimientos del corazon... De aquí he nacido vuestra falta de fe; ¿pero por qué dudar, Herminia? ¿Es tan hermoso creer!

—Herminia fijó en Luciano una lánguida mirada.
—¡Creer! murmuró con un suspiro. Creer, ¿no es prestarse al engaño?
—¡Creer! exclamó Luciano. ¡Creer es la felicidad en la tierra! ¡Oh! no dudeis, Herminia, no prosigais esa lucha.

Y acercándose a ella y estrechando sus manos:
—Herminia, dijo con el acento de la mas acendrada pasion: ¡Herminia, yo os amo!

Una mujer no se engaña jamás cuando oye pronunciar esta palabra, y en vano un hombre querria engañar al pronun-

ciarla. Para pronunciarla bien es preciso amar de veras.

Herminia comprendió que Luciano decia la verdad; su cabeza se inclinó dulcemente, y un suspiro espiró en su boca entreabierta.

—¡Oh! exclamó Luciano estrechando las manos que tenia entre las suyas. Herminia, mi sientencia suprema va a salir de vuestros labios. Herminia, yo os amo... ¿Me amais?

Herminia se estremeció; su rostro se tornó pálido, y despues sus mejillas se tiñeron de carmin y una opresion violenta hizo difícil la respiracion de su pecho. Hubo un segundo de ansiedad en que los corazones dejaron de latir.

—Luciano sentia su vida suspendida de un hilo.
—¿Me amais? repitió estrechando aun mas las manos de la condesa.
Herminia dejó caer la cabeza sobre su pecho.
—¿Me amais? preguntó por tercera vez Lucia o.
—Sí, murmuró Herminia.

Y arrancando sus manos de las de Luciano, atravesó la estancia y desapareció rápida como el pensamiento.

XXIX.

Las cuatro de la mañana.

—¿Me ama! dijo saliendo de la estancia y atravesando el jardin.

—Su corazon latia con violencia, sus miradas eran de fuego, su frente estaba iluminada por el reflejo de la dicha!

—¿Me ama! murmuraba aun al penetrar en las calles desiertas de Baden.

—Cami aba con paso precipitado, irregular, deteniéndose a veces y continuando otras con rapidez su marcha.

En breve llegó a la entrada del hotel Victoria.

—¿Me ama! exclamó de nuevo con todo el ardor de un corazon enamorado.

Subió la escalera, entró en su habitación y cerró la puerta con llave.

Encendió las bujías de los candelabros y tomando una caja chata que habia encima de una mesa, la abrió. Aquella caja contenia un par de pistolas de combate, otro par de pistolas de bolsillo y un revolver con cinco cañones. Luciano colocó sobre esta mesa los candelabros que estaban en la chimenea: ante la caja habia papel, tintero y plumas.

—Luciano, absorto en profunda medita-

COMERCIO DE MANTILLAS CALLE DE LA MAGDALENA, 34

CALLISTA. Mr. Leon, cirujano pedicula de la real camara.

FONDA DE BARCELONA. SE HA trasladado a la calle de la Abada, num. 12.

EL SOL DE MADRID. CALLE DE POSTAS NUMERO 31. En esta tienda, en que como el publico sabe, se hizo una gran reforma...

PARA SEMANA SANTA, DEVOCIONARIOS, rosarios crucifijos y pilas para agua bendita.

MANTECADAS DE ASTORGA A 5 reales docena. Las Colonias, Arrenal, 12.

CASA DE CAMBIO de billetes y moneda. DE DON FELIPE LOPEZ ESPEJO. Se recibe dinero en cambio de billetes del Banco de España...

GRAN BARATO DE CALZADO DE INVIERNO. Calle de Preciados, num. 4. Botinas de vaca legitima de dos suelas...

GRAN COMPETENCIA MERCANTIL. CALLE DE CARRERAS, 14. Las personas que quieran convencerse de que nadie nos aventaja en vender barato...

PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS. Enseñanza oral 'breve y facil del francés por Mme. de Laplane.

ESTABLECIMIENTO OPTICO DEL Eductor Woolson. Regent Street, numero 228, Londres.

VENTA DE UNA ESTUFA DE Lajo, de Belgica. Se vende en 20 duros.

VISO INTERESANTE. HOTEL de Francia, Carmen, 30. Se admiten sábanas por comid-s en la mesa redonda.

NUEVO COLEGIO DE SEÑORITAS, Montero, 38, segundo.

VENTA DE FINCAS. Se venden al contado y a plazos fincas rústicas y urbanas, situadas en las provincias de Córdoba, Madrid, Murcia y Valencia.

EL MEDICOCIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables.

QUESO DE BOLA FRESCO DE ESCELENTE calidad, a 6 rs. libra, y por piezas a 5'50 id.

LA CONSTRUCTORA HISPANO-PORTUGUESA SOCIEDAD REGULAR COLECTIVA. Fomento de economias y capitales a interes fijo.

NO MAS CABELLO BLANCO TINTURA LLADO. Es la unica que en un minuto devuelve al pelo blanco su color primitivo sin pali-gro ni accion alguna sobre la piel...

CASA BOTOT. Procedora de S. M. el Emperador. UNICA VERDADERA. AGUA DENTRIFICA DE BOTOT. Aprobada por la Academia de medicina de Paris. POLVOS DENTRIFICOS DE BOTOT. VINAGRE DE TOCADOR DE BOTOT.

LA EDIFICADORA. LAS OFICINAS DE ESTA COMPANIA SE HAN TRASLADADO A LA CALLE DEL CARMEN, NUMERO 4, PRINCIPAL IZQUIERDA.

cion, dió dos veces vuelta á la estancia y de repente, fijándose en la mesa que contenia la caja con las armas. Me ama, me ama, sí! Yo la adoro y no puedo pensar en pedir su mano...

zará á esa pobre mujer á su antojo, y le obligará á ser su cómplice. Oh! Esto no puede quedar así. Antes de matarme, necesito quemar por mis propias manos esas cartas.

Luciano se inclinó, hojeó en una cartera donde habia diferentes papeles litografiados y escritos y despues tomó una pluma y ajustó una cuenta. Luciano aguardó sin murmurar una palabra, cuando Lemaigre concluyó presentándole el papel á Luciano.

Luciano se inclinó, hojeó en una cartera donde habia diferentes papeles litografiados y escritos y despues tomó una pluma y ajustó una cuenta. Luciano aguardó sin murmurar una palabra, cuando Lemaigre concluyó presentándole el papel á Luciano.

Luciano se inclinó, hojeó en una cartera donde habia diferentes papeles litografiados y escritos y despues tomó una pluma y ajustó una cuenta. Luciano aguardó sin murmurar una palabra, cuando Lemaigre concluyó presentándole el papel á Luciano.